

SUSCRICION
 En la capital . . . 4'50 plus trimestre
 Fuera de la capital . . . 5'00 id. id.
 Ultramar, en oro . . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro . . . 36 id. id.
 Ultramar . . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 n. sets la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorelle, 61, rue Caumartin

AÑO XXX | Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos | Gerona domingo 25 de noviembre de 1900 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.219

PARRAFEADO

Como te he indicado, allá por el diez y siete de enero de 1884 dimitió el gabinete Posada Herrera a consecuencia de una derrota tremenda que sufrió en el Congreso, por haberse empeñado los izquierdistas en reformar la Constitución y establecer el sufragio universal, y haberse opuesto los sagastinos por medio del célebre voto particular de los señores Cañamaque y Capdepón, que obtuvo gran mayoría. La caída de aquel Gobierno llevó consigo, como es de rigor siempre, la dimisión del gobernador civil señor Lasierra Moncasi y la del alcalde señor Massa, dimitiendo aquél por un deber de dignidad y el segundo por no creerse en condiciones de confianza desde el instante en que, nombrado por un Gobierno liberal, la nueva situación era conservadora de pura sangre.

Para sustituir al señor Lasierra Moncasi, fué nombrado don José María Torrecilla, cuya llegada se anunció para fines del mismo enero y, por consiguiente, se encargó del Gobierno el secretario, que si mal no recuerdo lo era a la sazón el señor Naranjo, que más tarde, hace año y medio, desempeñó en Barcelona el cargo de Administración de Hacienda.

Aquellas Cortes se disolvieron a los pocos días y, por tanto, teníamos en puerta unas elecciones generales que siempre llevan consigo la agitación nerviosa del país.

Aunque entre los conservadores y nosotros las relaciones no eran nada cordiales, todavía Camps y sus amigos pasteaban y hacían como que querían sostener una inteligencia cada día más

imposible por sus propias artimañas, y mucho menos podían sostenerse desde el día en que el bueno de don Alberto faltó en su casa a Solanllonch y a mí, no solamente a los deberes más elementales de educación, sino a las conveniencias políticas más rudimentarias.

Como también te he dicho, desde aquel día emprendimos los amigos unos trabajos de zapa muy bien meditados. Camps nos había dado un bofetón y nosotros lo habíamos recogido aceptando el reto, y el afán de venganza me retozaba en el cuerpo, teniéndome los nervios en tensión, ya que aquello no podía olvidarse bajo ningún concepto.

Don Alberto, que nunca tuvo ni pelo de lince ni asomo de trastienda, digan lo que quieran los que a la tontería llaman perspicacia, se durmió un poco en los laureles creído de que estando en situación conservadora, el campo era orégano para él y los demás borregos de sumisión, y no advirtió que se le socavaba el terreno hasta días antes de la llegada del nuevo gobernador, en que quiso medir algunos vados y se encontró con que lo que le parecían pasos fáciles eran fondos infranqueables. Aquellos síntomas primeros no le hicieron despertar, y tranquilo volvió a Barcelona para regresar el veintinueve, víspera de la llegada del gobernador, quien al día siguiente entró en esta ciudad acompañado de don José Vehí, siendo recibido en la estación por el elemento oficial y algunos amigos, entre los cuales no se encontraba el señor Camps porque, efecto según se dijo de una indigestión, tuvo que quedarse en cama.

Ignoro si de las observaciones hechas había hablado a Vehí, pero lo que

si puedo afirmar, es que lo que se creyó indigestión amenazaba convertirse en gástrica, teniendo que guardar cama. En la fonda de Italianos, en donde se encontraba, se hospedaba también el señor Vehí, y allí llamaron a bastantes electores para hablarles de elecciones, encontrándose con la sorpresa de que algunos de los que creían muy sumisos, los encontraron rehacios, y como fueran en mayor número de lo que en un principio pudieron creer, trataron de indagar el origen de aquella resistencia pasiva y lo consiguieron, porque como siempre existen infelices que caen en el garlito y se anonadan cuando se encuentran frente a frente a algún prohombre, no faltó quien dijo que su actitud respondía a recomendaciones mías, de Solanllonch y de Ruiz Blanch.

Yo no sé los ojos que abrieron Camps y Vehí cuando oyeron la confesión; lo que sí ocurrió fué que Camps habló al señor Ferrer acerca del descubrimiento y que yo recibí un recado muy atento de este para que fuera a verlo, ya que el estado de su salud se lo impedía. Fuí allá y Ferrer, después de un preámbulo bastante nebuloso, me afrontó el motivo de su llamada y yo, que nunca pequé de perezoso, no solamente le dije el motivo que los amigos y yo teníamos para hacer lo que hacíamos, sino que me desahugué vituperando el proceder de Camps y diciendo cosas que no son para escritas sin reserva alguna, toda vez que le autorizaba para decirle a don Alberto lo que manifestado quedaba, amén de cuanto quisiera añadir. Ferrer se extranó mucho de lo que le refería y más aún del propósito firme que me animaba en frente de Camps, porque comprendía que no

andaba solo en la empresa; trató de calmarme y de disuadirme ofreciendo enterarse personalmente de lo ocurrido y su causa, rogándome suspendiéramos todo procedimiento cuando no por otra cosa, para no dar gusto a los enemigos de unos y de otros.

Nada ofrecí; tal era la irritación que pesaba sobre mi amor propio, mayormente considerando lo injusto de semejante proceder; pero a los dos días me llamó de nuevo Ferrer y me dijo que Camps se había asombrado de cuanto yo le había dicho, porque muy lejos de su ánimo estuvo siempre de faltar a dos amigos tan leales como consecuentes, etc., etc., y tanto era así, que a no guardar cama don Alberto, ya hubiera ido a verme y a darme todo género de explicaciones así como a Solanllonch; me añadió que tenía encargo de Camps de rogarme, así como a mi amigo, tuviéramos la bondad de ir a la fonda de Italianos, en donde se encontraba enfermo, que quería hacernos ver no habíamos podido oír lo que habíamos oído, cosa que aún me molestaba más, porque parecía así como un insulto sobre agravio. Tanto me rogó Ferrer, que después de consultar a los amigos, allá fuimos Solanllonch y yo, no obstante la opinión de Sicars completamente contraria a semejante visita.

Yo no puedo ni quiero consignar aquí lo que don Alberto tuvo que oír de nosotros en la hora ó cerca de ella que duró la entrevista, ni quiero ni puedo consignar los esfuerzos y protestas que nuestro hombre hizo para reconciliarse con nosotros, lo que si puedo y quiero escribir es, que logró de nosotros—sencillos y de buena fé—el que le diéramos la mano y el que

sujetaban, hizo un supremo esfuerzo y consiguió escapar-se.

Antes que pudieran darle alcance, saltó sobre el jefe, le cogió por la garganta y le arrojó con violencia al suelo.

Los dos hombres lucharon un instante. Uno de los bandidos quiso correr en socorro de su jefe: pero otro le detuvo con estas palabras:

—Déjales arreglar sus asuntos.... *El Escarpe* sabrá lo que debe hacer.

En seguida un grito desgarrador cruzó el espacio:

—¡Francisca, me muero!

Y *El Escarpe* se levantó solo, después de retirar su cuchillo, que había clavado traídoramente en la garganta de Paolo.

El desgraciado joven fué acometido de una horrible convulsión; se levantó como para correr en auxilio de su amada, pero al primer paso cayó como una masa inerte, bañado de su sangre.

—Ahora a la niña—dijo *El Escarpe*, fuera de sí.

Francisca estaba sujeta por otros dos ladrones, mientras que la horrible mendiga que había implorado su caridad, la despojaba del dinero y de las alhajas.

Muerta de terror, vió el bandido dirigirse hacia ella.

En aquel instante pudo ver a la luz de la luna el rostro del miserable.

Quiso gritar y las palabras se ahogaron en su garganta.

Se consideraba ya perdida, cuando de pronto todos los bandidos, el jefe y la mujer, huyeron precipitadamente en dirección a Neuilly.

Su ejercitado odo había reconocido desde lejos los pasos de una patrulla.

El caminaba silencioso y a su pesar algo preocupado.

Ne dejaba de pensar en *El Escarpe* y su partida de facinerosos, y aunque se creía que habían desaparecido hacia tiempo, no podía desechar de sí la idea de aquellos bandidos.

Francisca, aburrida por aquel silencio, procuraba distraer a su amante y distraerse a la vez.

Caminando cada vez más deprisa, mezclaba con ocurrencias palabras de ternura, y sin detener el paso se asía a él con fuerza, no porque tuviese miedo, ni menos aun por tener frío, sino porque se consideraba dichosa al verse a su lado y apoyarse en su nervioso y robusto brazo.

A la entrada del bosque, en el extremo del boulevard de Bolonia, observó con placer que había un puesto de vigilancia formado por una media docena de hombres.

No había andado cien pasos en el bosque; cuando se cruzó con unos guardias que precedían a una ronda nocturna.

El joven se avergonzó entonces de sus temores.

—Aun en el caso de vernos agredidos—pensaba,—podríamos pedir auxilio.

Como no conocía bien el camino, en vez de tomar el más corto para llegar a la estación de Auteuil, siguieron el paseo de la orilla del río hasta el puente de Suresnes.

Cuando llegaron allí, Paolo pensaba seguir por el lado Norte del campo de carreras, cerca del molino de Longchamps y detenerse en el café de la Cascada para descansar un rato y tomar alguna bebida caliente y confortante.

Poco a poco la joven había ido perdiendo su buen humor.

Guardaba silencio y apretaba el paso, cada vez más inquieta.

Se levantó un poco viento, que al pasar por entre los gran-

acordáramos el cesar en nuestros trabajos, saliendo de la fonda persuadidos del arrepentimiento de don Alberto, pero nunca sospechando que nuestro hombre pretendía jugar con nosotros extendiendo su mala fé á mayor alcance. Don Alberto convino... pero no estiremos hoy los piés más de lo que permite la sábana; baste te diga que reunimos á los amigos iniciados en el complot y acordamos rehacer una inteligencia electoral que pusimos en conocimiento de Fabra y de Maciá, puestas que de la candidatura de Fabra habíamos tratado y sobre ella habíamos convenido.

El nuevo gobernador era lo que en lenguaje figurado se llama un toro marrajo; nunca decía su cara lo que sentía su corazón, y como vino consignado á Camps y á Vehí, recibía á los liberales con una amabilidad que nos molestaba, pero nunca soltando prendas. Hicimos sobre esto alguna observación á Quintana, Maciá, Fabra y algún otro, y ellos y nosotros sacábamos en limpio siempre de los caciques conservadores muy buenas palabras y no pocas protestas de lealtad.

¿Qué ocurrió? Pues lo que ocurre siempre que la paloma juega con el gavilán.

Ya te lo recordará tu amigo

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

El cuerpo de todo animal sufre diariamente una serie de cambios invisibles de sustancias de que él no tiene conciencia. Cuando al escribir nos miramos la mano creemos que es la misma del día anterior ó de hace diez años, la forma de cada dedo y de cada uña es la misma cuando vemos en ella señales de cortaduras hechas en nuestra infancia, nada parece que se ha cambiado. Sin embargo, no es la misma mano; se ha renovado veces y veces desde nuestros primeros años, lo mismo que ha sucedido con todas las partículas de nuestro cuerpo.

Las piernas con que corrimos de muchachos están ya convertidas en polvo y quizás sus átomos en el espacio de tres á cinco años se renuevan completamente todos los materiales de nuestro cuerpo, cada día se cambia un poco, análogo á lo que pasaría en un edificio si cada día quitásemos

un ladrillo viejo para poner otro de nuevo en su lugar.

La estación influye en el peso del cuerpo, como lo ha demostrado, entre otros, M. Kilner, pesando en distintas ocasiones en todos los meses de Hull, y observó que aumentaba de peso con cierta regularidad desde abril hasta el noviembre, y disminuía gradualmente desde este mes hasta marzo. La comida era igual en todos los meses del año y la temperatura media era también la misma.

Bocadillos

Lástima grande que se hallen escritas ya las hazañas de Zapaquilda la bella, aquella coqueta ingrata; de Mizifuz, Zepirón, y otros felinos de fama, porque pudiera escribirse otra nueva *Gatomáquia*, tan importante, si no tan buena como la clásica.

En la calle de las Minas, de Madrid, una magnánima señora les daba albergue y comida cotidiana, á una veintena de gatos que quedaron en su casa, sin sustento y encerrados al caer enferma el ama y marcharse al hospital á infeliz hospitalaria.

¿Resignarse á morir de hambre, dijeron gatos y gatas, como cualquier nombre honrado que tributa y que trabaja? ¡Imposible! á gritar fuerte, que el que no grita... no *jama*.

Y tan gran algarabía produjeron en la casa, que hasta temió el casero que hicieran alguna gatada.

Lo ocurrido á aquellos gatos tiene explicación bien clara, pues era que su comida otros se la manducaban.

Lo dudai? Los que lo duden también tomaron pitanza de aquellas *catas*; la muchacha es que todos se quejaban de estar fraguando hace tiempo mucha cordilla en España.

Dice el alcalde de Marsella, según un corresponsal, hablando de la llegada de Krüger:

«Yo quiero permanecer neutro».

Todo un alcalde de tal manera

declara el género:

Ni masculino, ni femenino;

quiere ser neutro.

Guárdate siempre, preclaro alcalde, del epiceno.

Según *El Imparcial*, á la terminación de un banquete dado en Madrid, se levantó un individuo á decir el objeto del dicho banquete.

¡Menuda sorpresa habrá causado á los comensales!

¿No se habían reunido para comer? Pues cumplido ese objeto, la reunión ¿necesita explicación?

Iba á comer... y ha comido!

Lee:

«La vacante de inspector de Vigilancia que existía en Madrid la ha ocupado el señor Pomez, ex jefe de Policía de Barcelona, inspector de Vigilancia del Campo de Gibraltar... etc.»

Pues si quería el Gobierno

hallar la piedra del toque

de la gente maleante,

tiene la *piedra de Pomez*.

Estos modernistas son el diablo mismo

Uno de ellos acaba de publicar un libro que no pudo entender el mismo prologuista, según este confiesa.

Y un amigo cariñoso, queriendo ensalzar el libro, copia un párrafo que empieza: «Súbitamente, como heridas por un mismo sentimiento, se miraron tedar. Y desoladas, tristes, dejaron caer al suelo las flores rojas, las flores rosadas y las flores blancas».

¡Valate Dios! Lo primero que debía de hacer los modernistas antes de escribir «presa musical», era saber castellano.

Y después no escribir *eso*.

Mr. Gaston Routier acaba de publicar un libro titulado *L'industrie et le commerce de l'Espagne*, en el que nos dice lo siguiente:

«Sois un pueblo rico, que no se da cuenta de su propia riqueza.»

Si eso no es algun bromazo, de nueva otra vez resulta que existe riqueza oculta como en tiempos de Gamazo.

Dice más adelante:

«Explotad vuestra España; explotad sus riquezas y muy pronto alcanzareis una prosperidad maravillosa.»

Pues eso si que es broma.

Y pesada.

Por que aquí faltarán riquezas para explotar, pero explotadores...

Al menos los españoles se quejan de que sobran.

Tiberio

EL CONGRESO HISPANOAMERICANO

JUZGADO EN EL EXTRANJERO

Hablando el diario *The Morning Post*, de Londres, del Congreso Hispanoamericano, dice que, á juzgar por las referencias, ha sido una reunión cordial y entusiasta.

El alcance de los acuerdos es imposible de conocer—dice el periódico—por haber sido privadas las sesiones.

Entiéndese, no obstante, que las resoluciones serán útiles, siquiera sus resultados no sean inmediatos, cosa que no buscaban tampoco los organizadores del Congreso.

Estos no se proponían sino llegar al efecto moral de despertar sentimientos nacionales en las diferentes comunidades de origen español, y esto lo han logrado.

Si los políticos se preguntaran por la significación del Congreso, atendámonos—sigue el *Morning Post*—que podría decirse que ha sido un ejemplo de fuerzas históricas y sentimientos de raza, cuyo valor no deba pasar inadvertido, y que concuerda con el movimiento nacional que se observa en el universo.

El pausaviso del oriente de Europa, la acción electripista iniciada por Alemania, la cohesión del Imperio británico, son muestras de este movimiento.

En la situación de España ante Europa, que ha de mejorar, lo ocurrido es una victoria moral que debe consolarla de los padidos desastres y que la ayudará en su regeneración.

des álamos de las orillas del río, dejaba oír, en medio del silencio de la noche, silbidos lúgubres que semejaban quejidos.

Impresionado por aquel rumor insoportable, Francisca rogó á su compañero que tomase otro camino, dejando el de la orilla del río.

Como lo pedía casi llorando, Paolo no pudo oponerse.

Variando de dirección la llevó por detrás de las tribunas, haciéndole atravesar el campo de carreras.

A su izquierda se veía el molino que, con sus aspas movidas rápidamente por el viento semejaba un gigante agitando mil brazos enormes.

—Comprendo á don Quijote,—dijo Paolo procurando hacer reír Francisca.

Pero esta no contestó, preocupada todavía con los quejumbrosos rumores de los álamos, azotados por el viento, que no dejaba oír.

Después de atravesar el hipódromo, la casualidad hizo que el joven equivocara el camino.

En vez de tomar el que pasa frente á la cascada siguió el que conduce á Auteuil.

El cielo, antes tan estrellado, se había cubierto de nubes; la luna solo alumbraba á intervalos y en semejantes condiciones la equivocación era muy excusable.

El camino que seguían los jóvenes era bastante angosto, aunque estaba abierto al paso de carruajes: lleva el nombre de camino de Suresnes el *Point-du-jour*, y es una simple calzada sin paseos.

A derecha é izquierda se levantan los macizos de follaje, que entonces todavía no habían sido despojados de las hojas.

De pronto surgió una sombra de entre aquella espesura y se presentó ante la pareja, á la vez que una voz gangosa de mujer, decía en tono de lamento:

—¡Caballero; señora! Una pobre madre con cinco hijos, sin tener pan para ellos...

Paolo retrocedió instintivamente un paso, obligando á Francisca á imitarle.

—Esta no es hora de pedir limosna,—dijo bruscamente.

La voz continuó:

—¡Caballero, señora! Para una pobre madre...

—¡Largo de aquí—dijo rudamente Paolo.

En aquel instante la luna se abrió paso á través de las nubes y los amantes pudieron ver otras sombras que aparecieron de repente, saliendo de entre los matorrales.

El joven y su compañera no tuvieron tiempo para pedir socorro.

En un instante fueron brutalmente separados y arrojados al suelo, y, mientras unos les tapaban la boca para ahogar sus gritos, sentían que otros los despojaban, á la vez que se oían voces vinosas.

El joven, que había oído muchas veces hablar el *argot* en su taller, por vía de entretenimiento, comprendió lo que decían aquellos miserables.

—Vaya con los niños—dijo primero una voz extraña, la del jefe sin duda;—registrémosles, pero nada de sangre.

—¿Y si el hombre resiste?

—Basta con aturdirle de un golpe en la cabeza.

—¿Y la ranjer?

—¡Oh! A esa mucho cuidado con causarla mal alguno. Es una gentil muchacha, y en mi calidad y por mi derecho de jefe, me la reservo.

Al oír estas palabras, que no dejaban duda acerca de las intenciones del bribón, Paolo sintió que sus fuerzas se centuplicaban, y retorciéndose violentamente entre los brazos que le

La presencia de América en el Congreso es señal indudable de que se separa definitivamente de los Estados Unidos á ejercer la tutela sobre aquellas repúblicas.

Por primera vez obran éstas de acuerdo, afectando ignorar que sea eso del protectorado y la doctrina de Monroe, rechazando el panamericanismo y el invento de Klaine, y permaneciendo fieles á su origen europeo, vuelvan la espalda á Washington y busquen su Meca en Madrid.



ALMUERZO

Huevos á la inglesa.—Rodaballo á la vinagreta.—Patatas á la duquesa.—Vaca á la moda.—Postres.

COMIDA

Sopa de macarrones.—Merluza frita.—Picadillo de cordero.—Perdiz en parrilla.—Jamón con gelatina.—Postres.

Rodaballo á la vinagreta.—La cantidad necesaria de rodaballo se cuece en agua, se corta en varios pequeños trozos y despoja de espinas y piel, dejándolo durante hora y media en un adobo hecho con manteca, aceite, vinagre y sal y un polvillo de pimienta.

Al servirlo, se escurre perfectamente y coloca en un plato con medios huevos cocidos, y se rocía con una salsa á la vinagreta.

Picadillo de cordero.—Despejada la carne de membranas y tendones, se pica muy menuda con patatas cocidas, hierbas finas y setas, pasándola antes por manteca y una cucharada de harina tostada. Se pone en una cazuela con bastante caldo. Cuando esté cocido el picadillo se sirve adornado con huevos estrellados.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Hoy celebrará la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de María, instalada en la iglesia de San Félix, su función mensual.

A las 7 y media de la mañana habrá misa de Comunión. Por la tarde, á las 4 y media, empezará la función con las oraciones y ejercicios de costumbre y predicará después el Rdo. don Luis Faixat.

—Anteanoche se inauguró en Barcelona el «Círculo Democrático Nacional» que ha constituido en la capital del Principado el partido remerista, viéndose el acto muy concurrido y pronunciándose elocuentes discursos.

La falta de espacio nos impide dar detalles, que ha publicado extensamente la prensa de dicha ciudad.

—Anteayer mañana salió de Marsella con dirección á Dijon, el presidente de la República del Transvaal Mr. Krüger, que fué constantemente ovacionado en su viaje hasta llegar á dicha ciudad, que le hizo por la noche del mismo día en medio de las aclamaciones de la muchedumbre que la esperaba.

Ayer debió salir Mr. Krüger de Dijon para París, en donde visitará al presidente de la República francesa.

—Han reanudado el trabajo las fábricas de la cuenca del Ter, que espidieron la semana pasada á todos sus obreros.

Los huelguistas de Angiés que fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, han sido puestos en libertad.

—En la elección de secciones en el Congreso, el partido de Unión conservadora ha sufrido un nuevo contratiempo. Al elegirse la de reforma de la ley provincial, ha triunfado el candidato de oposición señor Ruiz Vallerino por 18 votos, frente al ministerial señor Andrade, que consiguió 16 votos, y al nombrarse la comisión que había de emitir dictamen sobre el decreto modificando la ley provincial, presentó su candidatura el señor Calernelo, que obtuvo 17 votos, en frente de la del señor Dato, que solo tuvo 11.

La derrota del señor Dato ha causado

sensación en el Congreso y en los círculos políticos.

—El movimiento del personal eclesiástico en esta Diócesis durante el presente mes de noviembre, ha sido el siguiente:

Día 7.—Rdo. D. Manuel Viader y Amstler, nombrado coadjutor de Bañolas; Rdo. don José Batlle y Darna, coadjutor de Bañolas, nombrado coadjutor del Rdo. eura párroco de Vila Juiga con facultades de regente.

Día 9.—Rdo. D. Ramón Trull y Oliver, coadjutor de Massanas, trasladado con igual cargo á Massanet de Cabrenys; Rdo. D. José Orri y Nobas, coadjutor de Massanet de Cabrenys, trasladado con igual cargo á Massanas.

—Nuevamente recordamos que el día último del mes actual termina el plazo para que pasen ante esta zona de reclutamiento la revista anual los reservistas.

—La Reina ha firmado un decreto sobre la manera de proveer las cátedras de los grados elemental y superior en las escuelas normales de maestros.

—La suscripción del clero de este Obispado para la erección del tercer misterio de Gloria en Monserrat, asciende hasta la fecha á la cantidad de 736'50 pesetas.

—Dícese que en algunas puntos de esta provincia continúa la Guardia civil practicando investigaciones, ebbedeciente órdenes de la superioridad.

—El día 30 del corriente, dará principio en la iglesia del Seminario, la novena que todos los años dedican las escolaras á la Purísima Concepción. Todo los días habrá sermón.

La Cofradía de las Hijas de María también obsequiarán á su excelsa Patrona con una novena, que dará principio el día 8 del próximo diciembre.

—La Asociación corchera de San Felu de Guixols ha solicitado el correspondiente permiso del señor gobernador civil para celebrar hoy una reunión, en la que se tratará, según parece, del medio de mejorar la asociación y procurar la libertad de los obreros detenidos.

—Ha fallecido en el pueblo de Cornellá pon Mariano Rosquellas, padre de nuestro amigo don Eduardo, al que damos el pésame.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Hoy por la tarde celebrarán sus acostumbrados bailes las sociedades «Las Odaliscas» y «Centro Republicano».

Por la noche habrá también baile en la primera de dichas sociedades.

—Han sido aprobadas por el Gobierno las propuestas de recompensas á los guardias civiles de Badalona y al cabo de Mozos de Escuadra de La Granada, por su brillante comportamiento con motivo de la intentona carlista.

—Hoy se celebrará en la iglesia del Hospital, como oportunamente anunciamos, la fiesta de su tutelar patrona Santa Catalina martir, rezándose misas desde las 6 á las 11 de la mañana y cantándose un solemne oficio.

En la función de la tarde, que empezará á las cinco, predicará el Rdo. P. don José Parera, de la Compañía de Jesús.

—Ha quedado terminado el arreglo del adequinado de la calle de Ciudadanos.

—Ha sido botado al agua en Cadiz en el Astillero de La Compañía Transatlántica el vapor «La Guardia», de 1.055 toneladas.

—A un sujeto le fueron hurtadas ayer mañana, al parecer, siete pesetas que llevaba envueltas en un pañuelo.

El modesto caco no fué habido.

—El jueves salieron de Manila á bordo del vapor «Alicante», con rumbo á la península, el general Jaramillo y parte de la comisión que preside.

—En el Senado, el vizconde de Campo Grande ha presentado nuevamente una proposición estableciendo la libertad de los textos y programas en la enseñanza.

Según este proyecto, los alumnos libres ú oficiales que fueren mayores de edad ó emancipados, podrían adoptar los textos ó programas oficiales que quisieran.

En cuanto á los menores de edad, el proyecto concede plena facultad á los pa-

dres ó tutores para la elección de textos y programas.

—Para la semana próxima, está señalado en esta Audiencia provincial el siguiente juicio oral:

Día 27.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre lesiones, contra Juan Solench y Durán.

Abogado defensor, don José Baylina, procurador, don Juan Plana; ponente, señor Sangeais.

—El señor rector de la Universidad de Barcelona, doctor Garriga y Nogués, ha dispuesto que en la Secretaría de la misma se saquen copias de la reciente Real orden sobre disciplina escolar, de que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores en la edición de ayer, con el objeto de fijarlas en los tablones de anuncios de las cinco facultades, á fin de que los alumnos no puedan alegar ignorancia para su cumplimiento, sobre todo acercándose la época en que en años anteriores han promovido algaradas. El nuevo rector está dispuesto á cumplir estrictamente lo ordenado en dicho disposición.

—S. E. Lima, el obispo de esta Diócesis, ha tenido á bien prorrogar por veinte días contados desde el 23 del corriente, el plazo para la firma de los que, con sujeción al edicto de convocatoria de dos del mes de julio próximo pasado, quisieren tomar parte en la oposición al beneficio de sochantre, que se halla vacante en esta Santa iglesia Catedral Basílica por traslación de D. Crisanto Morillo y Castillo á un beneficio de gracia de la misma iglesia.

—En un reconocimiento practicado en la mañana de anteayer en las inmediaciones de Valt, por el primer teniente de la Guardia civil D. Vicente Tudela, se encontraron en una cueva 115 fusiles Remington con sus correspondientes bayonetas. Las citadas armas fueron transportadas á Barcelona y depositadas en el parque de Artillería de dicha plaza.

—Dicen de Puigcerdá que la comisión gestora ha mandado llevar á cabo recientemente algunas importantes mejoras en la carretera particular de la Molina al collado de Tosas, habiéndose construido banquetes en los puntos en que existen precipicios y ensanchando los pasos mas angostos, así como también se ha tendido una gruesa capa de piedra machacada en la mayor parte de su trayecto, todo lo cual facilitará el tránsito rodado por la misma en la temporada de invierno que se avecina.

—La Sociedad Catalana General de Crédito ha adquirido en los Estados Unidos una máquina perforadora, con el propósito de efectuar sondeos en la cuenca minera del Ter, que es de su propiedad. La expresada máquina, que ha sido desembarcada del vapor «Leon XIII» en Barcelona, puede perforar hasta una profundidad de 1.500 metros.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 22'50 á 22'00 pesetas los 80 litros.—Cebada, de 13'50 á 13'00.—Centeno, de 20'00 á 19'00.—Avena, de 11'00 á 10'50.—Maiz, de 18'75 á 18'25.—Judías de 35'00 á 25'00.—Habas, de 18'75 á 18'00.—Garbanzos, de 34'00 á 32'00.—Arroz, de 53'00 á 39'00 quintal métrico.—Paja, de 10'00 á 9'00.—Heno, de 14'50 á 13'50.—Patatas, de 13'00 á 12'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'25 á 2'00 kilogramo.—Ganado vacuno, de peseta 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

—LICOR GANIGÓ, el mejor digestivo.

—La apología de los vinos viejos de la Casa «Pedro Domecq», está hecha con solo tener en cuenta que ésta fué fundada en 1730, y que desde entonces figura como la más acreditada, no solo en España, sino en muchas partes de Europa y América. En sus bodegas se encierran los vinos más viejos, mejor cuidados y más exquisitos, y gozan desde el reinado de Fernando VII de la más alta reputación, pues deseando este monarca el año 1823 visitar las bodegas más antiguas de Jerez, que tuvieran los vinos mejor cuidados y más exquisitos, por unánime acuerdo se le indicó las de Domecq, y tan complacido salió de la visita, que concedió al jefe de la casa el cargo de gentil-hombre, y

el derecho de proveer á la real mesa de sus exquisitos vinos, autorizándole para unir las armas reales con la marca de la casa, privilegio hasta entonces solo disfrutado por las fábricas propiedad de la Real Casa.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*.



maravillosos para suavizar y blanquear el cutis.

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

Madrid 3 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de



Isabel SANCHEZ

edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurrioseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente agradecido S. S. S.

JOSÉ SANCHEZ.

Su casa, calle de Toledo, 116, A.º, 3.º. La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión de Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

EL ETERNO LAUREADO

En todas las exposiciones ha obtenido el *Hierro Bravais* las más altas recompensas. Y así será siempre mientras haya anémicos, cloróticos, niños débiles y viejos desfallecidos, mientras sus gotas concentradas lleven á esos organismos impotentes ó desarreglados el principio de fuerza que suple á la imperfección de la sangre.

PUBLICACIONES

Acompañado de atenta carta de sus autores los señores don Máximo Cánovas del Castillo y don Tomás de Elizondo, hemos recibido el primer cuaderno de *Semblanzas jorresnes*, obra que constará de dos cuadernos y que consiste en una colección de detalladas biografías, escritas con tanto acierto como corrección é imparcialidad, de magistrados, fiscales, abogados y relatores de nuestros tribunales de justicia.

Dicho primer cuaderno contiene las biografías de los señores siguientes: Excmo. señor don Alvaro Landeira y Mariño, Excmo. señor don José Díez Macuso, Excmo. señor don José Ciudad y Aurrioles, Excmo. señor don Eduardo Cobian y Roffignac, Excmo. señor don José Cánovas del Castillo y Varona, don Emilio Menendez Pallarés, Ilmo. señor don Manuel García Prieto, don Antonio Martínez del Campo y don Angel Ossorio y Gallardo.

Este cuaderno se vende al precio de 1 peseta.

Distracciones

Entre suegra y yerno: —Mira, ya que has pasado todo el Carnaval divirtiéndote, es necesario que ahora que entra la Cuaresma te mortifiques un poco. —Estoy dispuesto á ello. —¿Y qué mortificación escoges? —La de estar al lado de V. todo el día.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA [San Genzalo ob. y Santa Catalina virgen CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

EMULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable). Con 80 por 100 aceite hígado bacalao, glicerofosfatos ó hipofosfatos.—Recomendada por el Colegio Médico de Barcelona, analizada por el Dr. BONET, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid.—Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable á embarazadas y niños; aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida blanquísima inalterable. De venta en las farmacias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra; admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hac e las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Academia de Derecho «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de noviembre de 1900.

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de noviembre el vapor **Aquitaine**

El día 21 de id. » **Italie**

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 noviembre el grandioso y acreditado vapor francés

ALSACE

Consignatarios en Barcelona, y C.ª, Plaza de Palacio. Ripol—Barcelona.

APRENDIZ. Se necesita un aprendiz para la imprenta de este diario.

EMIGRACIÓN

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA.
(Buenos-Aires)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina en París, (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: *Tráfico garantido por el Gobierno*, á hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar á costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, según puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir por tarjeta postal, detalles y formularios á la Oficina indicada.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motoscillos automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquestas, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.

Teléfono, 90.

PRIMER PREMIO
Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastantemente fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.
SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Las Personas que conocen las **PILDORAS DE DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, como el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Calefacción por Petróleo

Caloríferos marca «DITMAR»

Buen calor, poco consumo.

Precio 15 pesetas uno

COCINAS PORTÁTILES

Economía, comodidad, prontitud y aseo

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERÍAS, etc., etc.

PRECIOS EXCEPCIONALES.

De venta en todas las buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Se vende á mitad de precio un aparato de un bogit, de fundición y en perfecto estado, aplicable á una bomba para riego. Informarán en esta imprenta. 7-8

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.
Sólyase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr.25; JARABE, 3fr.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Adistminración plaza de San Francisco, 6.